virtud y la fraternidad. proceso del conocimiento, la ciencia, la aluden a las estrellas y simbolizan el la masoneria, las velas del candelabro bro judio, símbolo de luz espiritual. En coba del árbol, recuerdan al candela-Dispuestas a través de la frondosa

agricolas y la regeneración). tre (asociada a la maternidad, los ciclos y la fecundidad) y la superficie terrestuego que representa la energia vital ignea (masculino, simbolizada por el gestación y la tertilidad), la dimensión el subsuelo (femenino, relacionado con la que integran lo femenino y lo masculino: Representan tres dimensiones duales

sión, símbolo del hombre

del universo en expan-

Microcosmos, el centro

AMARDATURE

popular mexicana. que recuerdan a la cerámica presenta decoraciones florales El acta fundacional también

cación y renovación del cuerpo y agua, 9 principio de vida, purifique transforma y regenera. El fuego, w como energia vital origen y fin de la existencia. mueve la vida. La tierra, 1111 vida. El aire, w que purifica y elementos que componen la

la muerte y el renacimiento. ta la dualidad simbólica entre mesogmericana que represendios-hombre de la mitología Estas evocan a Quetzalcoatl,

mento se disponen los cuatro En los extremos del docu-

y la simbologia esotèrica.

bor diversas tradiciones visuales, entre ellas la ceramica popular mexicana En el acta fundacional se revela un entramado iconográfico nutrido



del mundo protano. **TRIANGULO ISOSCELE**

evolución, el hombre univerla materia, la involución y la el fuego y lo masculino. Macrocosmos, el espiritu y fuerza y el orden, así como Representa la armonia, la

AMAЯÐAX∃H

sal regenerado que sobresale

Emblema universal del conocimiento y la sabiduria.

OTABIERO OFICIAL

el cielo y la tierra. Relación e intercambio permanente entre



miento, por eso también es emblema de la univinculados al árbol de la ciencia o del conocimundo, la tierra y el cielo. Los frutos están en constante renovacion, conectando el infra-

Simbolo universal que representa el cosmos

riundo de San Pedro de las Colonias, Coahuila, fue un artista multifacético cuya obra y legado entrelazan tradición, política y modernidad.

Aprendió técnicas pictóricas de su padre, combinando albañilería y decoración, este conocimiento lo llevó a perfeccionar las técnicas del fresco y la encáustica.

con su familia a Guadalajara, donde formó el la ornamentación del acta de fundagrupo Prensa Unida de Guadalajara y pintó los murales bucólicos del Palacio de las Vacas. Allí, fue uno de los fundadores Su legado artístico abarca murales, del Centro Bohemio, junto a José Guadalupe Zuno y Carlos Stahl. Fue militante del Partido Comunista Mexicano y miembro activo del Sindicato de Obreros, Técnicos, Pintores y Escultores en México, cuyo órgano oficial fue El Machete, para el que diseñó la portada.

Cuando estalló la Revolución se trasladó. En 1925, se le comisionó para realizar ción de la Universidad de Guadalajara.

> dibujos, grabados y pinturas de caballete. Su obra mural se encuentra en Guadalajara, Cuernavaca, Ciudad de México, Estado de México y Chile.

Con la firma del acta de fundación, quedó inaugurada la Universidad de Guadalajara el

RECTANGULO

y la tierra, así como los miem-

perfecta relación entre el cielo La base del templo simboliza la

bros que participan de ella.

12 de octubre de 1925

Sus bases, acordes a las necesidades del contexto histórico y social, se afianzan en el conocimiento científico y universal implementado en la práctica de la educación moderna y popular.

El documento original, ornamentado por el artista mexicano Xavier Guerrero, está resguardado en el Paraninfo de la Universidad de Guadalajara.



editorial.udg.mx

publicaciones.udg.mx

siempre y cuando se cite y reconozca la

uente original. No se permite fragmentar

la obra, generar obra derivada ni utilizarla

colonia Industrial Los Belenes.

45150, Zapopan, Jalisco.

Investigación Histórica

Regina Merlo de la Peña







